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Более семнадцати лет работает электросварщиком Валерий Прохоров в кузнечно-заготовительном 
цехе № 6 АО «ГМС Ливгидромаш».

Н
а заводе известно всем: о качестве работы, выполненной Прохоровым, можно не беспокоиться. 
Валерий Николаевич имеет личное клеймо, в совершенстве владеет разными видами сварки — 
ручной дуговой, работает на аргоне и полуавтомате. Ему доверяют выполнение самых сложных 
и ответственных заданий по сварке деталей для продукции, поступающей на атомные станции 

и предприятия нефтяной отрасли. Прохоров ежегодно подтверждает уровень квалификации 
на соответствие требованиям для выполнения такого рода работ.

В коллективе хорошего сварщика ценят за исключительную трудоспособность и ответственность. 
Валерий Николаевич освоил несколько смежных профессий — в случае необходимости может работать 
на разных производственных участках.

В этом году Валерию Прохорову присвоено звание «Почётный машиностроитель».
Ирина КОРОЛЁВА

Ф
от
о 
ав
то
ра



Орловская правда
22 сентября 2023 года2 АКЦЕНТЫ

ФОРУМ

«Наука будущего — наука молодых»
20 сентября в Орле 
начали свою работу 
V международная 
конференция 
«Наука будущего» 
и VIII Всероссийский 
молодёжный научный 
форум «Наука 
будущего — наука 
молодых».

Интенсивная научно- 
о б р а з о в а т е л ь н а я 
программа по десяти 

областям науки в формате 
лекций, мастер-классов, 
семинаров  — главное 
отличие форума от других 
молодёжных мероприятий. 
В числе главных его задач — 
привлечение талантливой 
молодёжи в сферу науки 
и технологий. Инициато-
ром проведения выступило 
Минобрнауки РФ.

Участников конферен-
ции, собравшихся в кон-
гресс-холле ТМК «ГРИНН», 
в видеообращении попри-
ветствовал министр науки 
и высшего образования РФ 
Валерий Фальков.

Для участия в форуме на 
площадке ОГУ им. И. С. Тур-
генева собрались предста-
вители из России, Франции, 
Великобритании, Греции, 
Швеции, Австралии, Ма-
лайзии и других стран — 
всего более 600 участников. 
В течение нескольких дней 
работы форума они обсудят 

вопросы продовольствен-
ной безопасности, приро-
допользования, медицины, 
транспорта и энергетики, 
физики и космоса, экологии 
и климата.

Начальник департамента 
Управления Президента РФ 
по научно-образовательной 
политике Елена Иванникова 
огласила участникам фору-
ма приветствие помощника 
Президента РФ Андрея 
Фурсенко. Также к молодым 
учёным обратились депутат 
Государственной думы 

ФС РФ Ольга Пилипенко, 
заместитель председателя 
Орловского областного 

Совета народных депутатов 
Владислав Числов, ректор 
ОГУ им. И. С. Тургенева 
Александр Федотов.

В день открытия форума 
прошёл Российско-малай-
зийский научный день при 
поддержке Совета по прио-
ритету «Персонализирован-
ная медицина» Стратегии 
научно-технологического 
развития РФ. Участники 
обсудили  актуальные 
проблемы и современные 
высокотехнологичные пути 
их решения.

Площадки форума будут 
работать до 23 сентября.

Ирина ВЕТРОВА

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Валерий Фальков, министр науки и высшего образования РФ:
— Сегодня в России уделяется самое пристальное внимание 
развитию науки и совершенствованию инструментов поддержки 
учёных, создаются научно-исследовательские центры мирового 
уровня, открываются молодёжные лаборатории, расширяются 
карьерные перспективы, обновляется приборная база и многое 
другое. Уверен, что такие мероприятия станут импульсом для 
расширения научно-образовательного сотрудничества. Желаю 
вам плодотворной работы и новых научных достижений!

Андрей Клычков, губернатор Орловской области:
— Научная сфера является одной из ключевых точек развития 
Орловской области. Мы стремимся к тому, чтобы соединить 
энергию молодости и опыт старших, научный потенциал разных 
поколений, чтобы получить мощный синергетический эффект. 
Полностью разделяю мощный информационный посыл, который 
заложен в названии всероссийского молодёжного форума: 
«Наука будущего — наука молодых»!

СПРА ВК А
Всероссийский молодёжный 
научный форум «Наука будущего — 
наука молодых» ежегодно 
проводится на площадках ведущих 
университетов нашей страны. 
В предыдущие годы он проходил 
в Санкт-Петербурге, Севастополе, 
Казани, Нижнем Новгороде, 
Сочи, Москве, Калининграде 
и Новосибирске.

СПРА ВК А
Судбищенская битва — выдающаяся страница в ратной летописи России. 
Сражение известно тем, что 3 июля 1555 г. у села Судбище малочисленное 
русское войско под командованием воеводы Ивана Шереметева одержало 
победу над 60-тысячным войском хана Девлет-Гирея, не дав тому реализовать 
планы по захвату русских земель.
В 2021 г. на дне реки Гоголь дайверами орловского клуба подводного 
плавания «ДИВО» в рамках проекта 1XPEDITION были сделаны первые 
находки, послужившие толчком к дальнейшим совместным с Институтом 
археологии Российской академии наук исследованиям и установлению места 
Судбищенской битвы.
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В Российско- 
малайзийском 
научном дне 
принимали 
участие 
ведущие 
научные 
организации 
двух стран

ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ

ГЕРОИЧЕСКАЯ СТРАНИЦА 
РАТНОЙ ЛЕТОПИСИ РОССИИ
В 2025 году будет 
отм ечаться 470-летие 
Судбищенской битвы.

20 
сентября в админи-
страции Орловской 
области состоялось 
заседание оргко-

митета по увековечению 
памяти о Судбищенской 
битве и погибших в ней 
защитников Отечества, 
которое провёл губернатор 
Андрей Клычков.

В мероприятии приняли 
участие руководители про-
фильных департаментов 
правительства региона, 
мэр Орла Юрий Парахин, 
директор  Орловского 
краеведческого музея Дми-
трий Моисеев, творческий 
директор Бюро музейной 
стенографии «Метафор-
ма» Виктория Тарасова, 
научный сотрудник отдела 
археологии эпохи Велико-
го переселения народов 
и раннего средневековья 
Института археологии РАН 
Олег Радюш и другие члены 
комитета.

Открывая заседание, 
губернатор напомнил, что 
470-летие Судбищенской 
битвы будет отмечаться 
в 2025 году.

— Для  нас  это  про-
должение неразрывной 
работы по патриотическому 
воспитанию жителей Ор-
ловской области — прежде 
всего детей и молодёжи, 
сохранению нашей исто-

рической памяти. Уже на 
самом старте наша ини-
циатива была поддержана 
Министерством культуры 
Российской Федерации, 
лично министром Ольгой 
Борисовной Любимовой. 

Необходимо  по  всем 
вопросам продолжать это 
взаимодействие, — отметил 
Андрей Клычков.

В настоящее время между 
правительством Орловской 
области и Министерством 

культуры РФ заключено со-
глашение о предоставлении 
субсидии из федерального 
бюджета бюджету области 
в целях софинансирования 

расходных обязательств 
региона, возникающих при 
создании мемориального 
комплекса «Судбищенская 
битва».

Участники заседания об-
судили вопросы разработки 
и утверждения научной 
концепции музейно-обра-
зовательного комплекса и 
продолжение археологиче-
ских работ на территории 
объектов археологического 
наследия  «Детинец» в 
городе Орле и «Стоянка 
«Ольховец/Судбищенская 
битва 1555 г.» в Новодере-
веньковском районе.

Также Андрей Клычков 
ознакомился с истори-
ческими артефактами, 
найденными ранее в ходе 
раскопок на месте Судби-
щенской битвы.

Ирина ВЕТРОВА

Анатолий 
Костяников. 
«Героям 
Судбищен-
ской битвы 
посвящается»

В экспозиции 
обнаружен-
ных на месте 
Судбищен-
ской битвы 
артефактов — 
уникальные 
находки 
археологов
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Главное из прямого эфира в социальных сетях 
губернатора Орловской области Андрея Клычкова 
за минувшую неделю.

БЮДЖЕТ СОЦИАЛЬНОЙ НАПРАВЛЕННОСТИ
В ходе прямого эфира 18 сентября губернатор Орловской 
области Андрей Клычков основное внимание уделил 
обсуждению двух важнейших законопроектов: прогнозу 
социально-экономического развития и проекту областного 
бюджета на 2024 год и плановый период 2025—2026 годов.

— Областной бюджет в 2024 году сохранит свою 
социальную направленность. Общий объём доходов 
прогнозируется в объёме 54,5 миллиарда рублей, 
расходов — 56 миллиардов рублей, — сказал глава региона.

Расходы на социально-культурную сферу составят почти 
70 % бюджета. Они будут направлены на образование — 
15 млрд. рублей, соцподдержку — 12 млрд. рублей, 
здравоохранение — 9,2 млрд. рублей, культуру — 1,4 млрд. 
рублей, физкультуру и спорт — 1 млрд. рублей.

Важнейшими статьями расходов остаются оплата 
труда работников бюджетной сферы, социальные 
выплаты, платежи в ТФОМС, межбюджетные трансферты 
муниципалитетам. По-прежнему в центре внимания 
находится реализация национальных проектов.

— По итогам рассмотрения проекта бюджета 
предложил увеличить финансирование трёх социально 
значимых направлений расходов: льготное лекарственное 
обеспечение, предоставление жилых помещений детям-
сиротам и переселение граждан из ветхого и аварийного 
жилфонда, — отметил Андрей Клычков.

Он добавил, что в 2023 году на строительство 
и капремонт учреждений здравоохранения региона 
средств направлено в четыре раза больше, чем годом 
ранее. В порядок приведут 18 объектов. На семи из них 
работы уже завершены, остальные планируется доделать 
до конца текущего года.

В регионе продолжается реализация программы 
переселения граждан из ветхого жилья. С её начала 
расселены жители из 33 тысяч кв. метров аварийного 
жилфонда — около 2300 человек.

— Напомню, что правительством Российской 
Федерации принято решение о выделении Орловской 
области более миллиарда рублей сверх лимита для 
досрочного завершения программы, что позволит перейти 
к реализации новой, — отметил Андрей Клычков.

ТУРИСТИЧЕСКАЯ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ
Орловская область вошла в число 13 регионов, получивших 
федеральное финансирование на реализацию программы 
по строительству глэмпингов.

— Это важное решение для нашего региона, которое 
позволит повысить туристическую привлекательность 
Орловской области, — сказал губернатор.

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ БЫТЬ ЗДОРОВ
В Орловской области завершаются профилактические 
осмотры учеников начальной школы.

— В приоритете — проведение осмотров 
непосредственно в школах, в поликлиниках — 
при необходимости, — отметил Андрей Клычков.

Напомним, что в мае 2023 года в регионе более 14 тысяч 
детей прошли такой медосмотр.

ПОБЕДНЫЙ НАСТРОЙ
Прямой эфир 20 сентября Андрей Клычков провёл 
с Центрального стадиона им. В. И. Ленина, где проходил 
ответный матч полуфинала Кубка СФФ «Центр». «Орёл» 
на своём поле принимал борисоглебский «Кристалл». 
Хозяева после поражения в первом матче (1:2) одержали 
уверенную победу — 2:0 и прошли в финал кубка, 
где 18 октября сыграют с лискинским «Локомотивом».

— Наша команда уверенно идёт к своей главной цели — 
попаданию в профессиональный футбол по спортивному 
принципу, — заявил губернатор Орловской области.

ВОПРОС БЕЗОПАСНОСТИ
19 сентября вечером над территорией Орловской области 
силами ПВО были сбиты два украинских беспилотных 
летательных аппарата.

— Благодарю Вооружённые силы России за эту 
работу! Сегодня мы провели заседание оперативного 
штаба, обсудили с силовиками и правоохранителями 
дополнительные меры безопасности, — сказал Андрей 
Клычков.

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ
В Орловской области прошло заседание организационного 
комитета по увековечению памяти о Судбищенской битве 
и погибших в ней защитников Отечества.

— В 2025 году исполнится 470 лет со дня битвы. 
Сделаем всё, чтобы встретить эту дату достойно, — заверил 
губернатор Орловской области Андрей Клычков.

Подготовил Александр ТРУБИН

Уважаемые машиностроители!
Работники предприятий и ветераны отрасли!

Поздравляем вас с Днём машиностроителя!
Машиностроение по праву считается флагманом орловской 

промышленности, занимает лидирующее положение по количеству 
и объёмам высокотехнологичного производства. В нашем регионе 
сектор включает более 60 крупных и средних предприятий, 
а также около 100 малых. За семь месяцев 2023 года они отгрузили 
продукции на сумму около 34 млрд. рублей, что на 119 % больше, 
чем в аналогичном периоде прошлого года.

Наибольшую положительную динамику демонстрируют 
сферы производства электрического оборудования, электронных 
и оптических изделий.

В настоящее время все мы работаем в непростых условиях, 
связанных с экономическим давлением. Тем более значимо, 
что предприятия машиностроения продолжают устойчивое 
развитие производственной базы, активно участвуют в процессах 
производственной кооперации, вносят вклад в импортозамещение, 
реализуют нацпроект «Производительность труда». Особое внимание 
уделяется подготовке кадров и развитию промышленного туризма.

В машиностроении сегодня занято около 12,5 тысячи орловцев. 
Это настоящие профессионалы и патриоты, благодаря которым 
развивается наш регион.

Дорогие друзья! Спасибо за ответственный труд, за  вклад 
в развитие Орловщины и всей страны!

Крепкого здоровья, мира, процветания, добра!
Правительство Орловской области

Уважаемые работники машиностроительного 
комплекса Орловщины!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Современное машиностроение — это крупный, 

уверенно развивающийся многоотраслевой комплекс. 
Он обладает мощным производственным, научно-
техническим и кадровым потенциалом.

Здесь активно внедряются инновационные 
технологии, расширяются рынки сбыта, идёт 
модернизация оборудования. Сейчас отрасль 
машиностроения находится на передовых позициях 
в сфере импортозамещения.

Вы создаёте уникальное, современное 
и высокотехнологическое оборудование для разных 
отраслей экономики. Своим трудом вносите значимый 
вклад в развитие оборонно-промышленного 
комплекса, экономики региона и страны в целом, 
повышаете качество жизни людей.

Благодарим всех работников и ветеранов отрасли, 
инженерно-технический и руководящий состав за 
добросовестный труд, новаторство, ответственность 
и преданность избранному делу!

Желаем вам, уважаемые машиностроители, новых 
производственных достижений, крепкого здоровья, 
благополучия и всего самого доброго!

Орловский областной
Совет народных депутатов
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П О З Д РА В Л Е Н И Я

Основа промышленности
В Орле вручили 
награды работникам 
машиностроительной 
отрасли.

Т
оржественная цере-
мония прошла 20 сен-
тября в администрации 
Орловской области.

С предстоящим Днём 
машиностроителя винов-
ников торжества поздра-
вили губернатор Андрей 
Клычков, председатель 
Орловского областного 
Совета народных депута-
тов Леонид Музалевский, 
заместитель губернатора 
Орловской  области  по 
планированию, эконо-
мике и финансам Вадим 
Тарасов, и. о. руководителя 
областного департамента 
промышленности и торгов-
ли Анатолий Новиков.

— Спасибо за ту большую 
работу, которую вы делаете, 
ставя при этом задачи на 
перспективу!  Сегодня 
машиностроительный 
комплекс представляет 
собой ядро промышлен-
ности всего региона. Его 
основу составляют крупные 
предприятия, занимающие 
лидирующие позиции на 
внутреннем рынке страны. 
Многие из них на слуху, 
и некоторые орловские 
бренды известны далеко 
за пределами Орловской 
области, — сказал Андрей 
Клычков.

Он также отметил, что, 
вопреки западным санкци-
ям, предприятия машино-
строения продолжают раз-
вивать производственную 
базу, активно участвуют 

в национальном проекте 
«Производительность 
труда». Губернатор также 
поблагодарил машиностро-
ителей за оказываемую ими 
помощь фронту.

Поздравляя работников 
машиностроительной 
отрасли с наступающим 
праздником ,  Леонид 

Музалевский  выразил 
признательность их за пре-
данность выбранному делу, 
профессиональный подход 
и вклад, который они вносят 
в социально-экономическое 
развитие региона.

— Развитие промыш-
ленного сектора эконо-
мики очень важно для 
региона, — подчеркнул 
он. — За последние пять 
лет в машиностроительной 
отрасли создано более 2,5 
тысячи рабочих мест. Это 
говорит о том, что вы 
постоянно развиваетесь. 
Огромное вам спасибо за 
помощь по формированию 
гуманитарных грузов для 
наших бойцов — сейчас это 
наша общая задача!

З а  семь  месяцев 
2023 года предприятия 
машиностроения региона 
отгрузили продукции на 

сумму более 34 млрд. руб-
лей (119 % к аналогичному 
периоду 2022 г.).

Лучшим представите-
лям машиностроительной 
отрасли в этот день были 
вручены почётные грамоты 
и благодарности губернато-
ра и Орловского областного 
Совета народных депутатов. 
В числе награждённых — 
инженер по новой технике 
1-й категории АО «Про-
тон-Электротекс» Алек-
сандр Вишняков, ставший 
лауреатом XXIII Всероссий-
ского конкурса «Инженер 
года-2022». А шлифовщику 
3-го разряда механического 
цеха АО «Мценский завод 
«Коммаш» Алексею Воро-
бьёву вручили Почётную 
грамоту Министерства про-
мышленности и торговли 
Российской Федерации.

Ирина СОКОЛОВА

ЦИФРЫ

Сегодня орловское 
машиностроение — это

> 60
крупных и средних,
а также

≈ 100
малых предприятий;
в отрасли занято

≈ 12,5 тыс.
человек

В числе 
награждённых — 
исполнительный 
директор 
ЗАО «Хим-
текстильмаш»
Андрей
Воробьёв
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НАРОД И ВЛАСТЬ

Проблемы «со стажем»
Губернатор Орловской 
области Андрей 
Клычков 21 сентября 
провёл приём граждан 
по личным вопросам.

Один из обративших-
ся — житель села Солн-
цева Орловского муни-

ципального округа.
— У нас давняя пробле-

ма со светом, это длит-
ся не один и не два года — 
выключить его могут на 
сутки, двое... В последний 

раз из-за этого перегоре-
ло много электроприборов. 
Мы уже не знаем, к кому об-
ратиться. Также у нас про-
блема с водой — её в водо-
напорной башне не хватает. 
Раньше хотя бы можно было 
помыться ночью — сейчас 
нет, — рассказал мужчина 
главе региона.

Андрей Клычков дал 
поручение выехать на ме-
сто, поговорить с жителя-
ми села и разобраться, из-
за чего конкретно возникли 
эти проблемы «со стажем».

В этот день губернато-
ру поступило ещё два об-
ращения из Орловского му-
ниципального округа, ка-
сающиеся ремонта участка 
авто дороги до села Сабуро-
ва протяжённостью 1,5 км 

и улучшения транспортно-
го обслуживания жителей 
дер. Паньково, а также из 
Кромского района об ока-
зании содействия в завер-
шении строительства дома.

Полина ЛИСИЦЫНА

Ф
от
о 
А
нд

ре
я 
С
ас
ин

а



Орловская правда
22 сентября 2023 года4 ТЕМА

«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» — 
КОМАНДА ПРОФЕССИОНАЛОВ
Орловское предприятие «Кабельный Завод «ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» инвестирует средства 
в развитие производства и персонала
Как развивается 
производство и что 
позволяет сотрудникам 
расти в профессии 
и по карьерной 
лестнице, рассказывает 
генеральный директор 
Кабельного Завода 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» 
Сергей Кутенев.

— Сергей Николаевич, 
когда был открыт Завод 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» и что 
сегодня из себя представ-
ляет производство?

— Кабельный  Завод 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» осно-
ван в 2014 году, располага-
ется в Орле и занимается 
разработкой и производ-
ством кабельно-проводни-
ковой продукции как стан-
дартных, так и уникальных 
марок для всех отраслей 
промышленности.

Сегодня Кабельный За-
вод «ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» — 
это современное много-
функциональное пред-
приятие полного цикла, 
высокое качество продук-
ции которого определяют 
современные технологии, 
материалы, оборудование 
и много летний опыт работ-
ников компании.

Собственное медепла-
вильное производство, 
метал лопрокат, кабельно- 
проводниковое производ-
ство, современная лабора-
тория — гордость и преиму-
щество предприятия.

Мы начинали своё разви-
тие с площади в 5 тыс. кв. м. 
На сегодняшний день бо-
лее чем на 35 тыс. кв. м рас-
полагается 60 современных 
производственных линий, 
которые позволяют серийно 
выпускать до 90 тыс. марко-
размеров кабелей и прово-
дов низкого и среднего на-
пряжения до 10 кВ. На пред-
приятии внедрена и актив-
но развивается система 
менеджмента качества по 
ГОСТ Р ИСО 9001-2015 (ISO 
9001:2015).

— Сергей Николае-
вич, в чём особенность 
именно Вашего Завода 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ»?

— Надо сказать, что 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» — 

одно из немногих пред-
приятий в Российской Фе-
дерации, осуществляющих 
полный цикл производства 
кабельно- проводниковой 
продукции: от плавки мед-
ных катодов до получения 
готовой продукции.

Наш цех по переработке 
меди сегодня общей мощ-
ностью более 18 000 тонн 
в год оборудован новейши-
ми производственными ли-
ниями. Индукционные пла-
вильные печи канального 
типа осуществляют пере-
плавку медных катодов ме-
тодом непрерывного литья 
в медную катанку диаме-
тром 8 мм и 25 мм.

Кабельный Завод «ЭКС-
ПЕРТ-КАБЕЛЬ» имеет соб-
ственную лабораторию, 
обеспечивающую прове-
дение комплексных испы-
таний в процессе разработ-
ки и производства кабель-
ной продукции: от входного 
контроля сырья и проме-
жуточного отбора проб до 
контрольных конечного 
продукта.

Длинномерные линии 
металлопроката выпуска-
ют медные профили раз-
личной формы методом 
непрерывной экструзии 
Conform 500. Это позволяет 
серийно производить мед-
ную электротехническую 
шину, медный пруток кру-
глого сечения, медный трос, 
проволоку, стренгу, медный 
профиль.

Наш Завод оснащён со-
временными производ-
ственными линиями от ве-
дущих мировых произво-
дителей, а вся продукция 
проходит обязательную 
и добровольную сертифика-
цию. Мы постоянно ведём 
модернизацию и расши-
рение производственного 
парка оборудования. Наше 
качество подтверждено 
государственными и меж-
государственными серти-
фикатами соответствия.

— Сергей Николаевич, 
кто является потребите-
лем продукции Завода 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ»?

— Партнёрами КЗ «ЭКС-
ПЕРТ-КАБЕЛЬ» являются 
крупные российские пред-
приятия энергетики, не-
фтегазовой, нефтехимиче-
ской, строительной отрас-
лей, предприятия сфер об-
служивания подвижного 
железнодорожного состава, 
метро и социальных объек-
тов, Министерство обороны 
и Министерство внутрен-
них дел РФ.

В конечном итоге кабель 
есть в каждом доме, в ка-
ждой квартире. Так что по-
требители — все мы. Поэ-
тому мы понимаем, как 
важно, чтобы наш продукт 
отвечал самым высоким 
требованиям надёжности 
и безопасности.

Так что мы, я и мои 
коллеги, вместе созда-
ём магистрали, по кото-
рым люди получают свет 
и тепло, производства — 
энергию, а государство — 

развитие инфраструктуры 
и экономики.

— Сергей Николаевич, 
внедрение новых техно-
логий требует постоян-
ного повышения ква-
лификации. Как часто 
Ваше предприятие про-
водит обучение сотруд-
ников и какие формы 
обучения предпочитает 
использовать?

— Мы, как и большинство 

производителей, ориенти-
руемся на модернизацию 
оборудования, инновации 
и улучшение бизнес-про-
цессов. Но если сосредота-
чиваться лишь на этом, то 
можно потерпеть неудачу, 
так культурные ценности 
и социальная активность не 
менее важны.

Сейчас на нашем пред-
приятии работает более 
500 квалифицированных 
сотрудников.

Нам нужно заряжать 
энергией людей, которые 
будут реализовывать наши 
планы. Для сотрудников мы 
обеспечиваем комфортные 
условия труда, реализуем 
различные образователь-
ные программы.

ООО «Кабельный Завод 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ» уделя-
ет большое внимание раз-
витию профессиональных 
знаний, умений и навыков 
своих сотрудников с учё-

том целей соответствующих 
подразделений, которые 
в свою очередь определя-
ются стратегией компании.

Мы создали собствен-
ный учебный центр. Это 
позволяет без отрыва от 
производства:

• обучать новых со-
трудников при приёме на 
работу;

• повышать компетен-
ции опытных сотрудников 
с помощью тренингов, ве-
бинаров, переговорных по-
единков, что существенно 
укрепляет знания о про-
дукте и его производстве, 
а также совершенствует на-
выки продаж;

• развивать управленче-
ские навыки руководителей 
структурных подразделе-
ний предприятия.

Мы постоянно проводим 
профессиональное обуче-
ние наших сотрудников ра-
бочих профессий: водите-
лей, грузчиков, плавильщи-
ков, электрогазосварщиков, 
стропальщиков, машини-
стов и т. д.

Большое внимание уде-
ляется обучению по охране 
труда и промышленной без-
опасности, что сейчас имеет 
наивысшую важность.

Я прекрасно понимаю, 
что только комплексное 
и регулярное обучение пер-
сонала позволит повысить 
эффективность работы все-
го завода, так как сотруд-
ники, обладающие нуж-
ными компетенциями, ра-
ботают лучше и быстрее 
адаптируются к меняющей-
ся обстановке.

— Сергей Николаевич, 
много ли молодёжи у Вас 
на предприятии?

— Мы любим нашу моло-
дёжь: помогаем организо-
вывать мастер-классы для 
ребят, читаем лекции сту-
дентам, приглашаем с экс-
курсиями на завод. В об-
щем, делаем всё, чтобы ре-
бята, приходя к нам рабо-
тать, были уверены в том, 
что на кусок хлеба с маслом 
они смогут заработать не 
покидая родного края.

— Сергей Николаевич, 
что позволяет Вам сме-
ло смотреть в будущее 
и придаёт наибольшей 
уверенности?

— В современную эпоху 
грандиозных перемен, ког-
да промышленные пред-
приятия должны постоян-
но вносить корректиров-
ки в планы, менять подход 
к ведению бизнеса, анали-
зировать варианты разви-
тия рынка, Кабельный За-
вод «ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ», 
сформировавший команду 
профессионалов, справит-
ся с любыми трудностями 
и сможет реализовать са-
мые сложные проекты.

Мы уверены, что бла-
годаря грамотному под-
ходу, высокой ответствен-
ности и применению ин-
новационных технологий 
масштабные планы будут 
воплощены в жизнь!

В преддверии Дня машиностроителя большая группа руководителей, 
специалистов и работников отрасли была отмечена почётными грамотами 
и благодарностями губернатора Орловской области, областного Совета 
народных депутатов.
В числе награждённых — сотрудники предприятия «Кабельный Завод 
«ЭКСПЕРТ-КАБЕЛЬ»: главный энергетик Евгений Студенников (на нижнем 
снимке) и главный механик Денис Баранов. Оба на заводе с момента его 
открытия. Студенников начинал в должности инженера-электрика, Баранов 
пришёл на завод волочильщиком.
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«В школу
без ДТП»

В рамках областной акции под таким названием в об-
щеобразовательной школе № 2 пос. Нарышкино прошла 
встреча для ребят, в ходе которой им напомнили правила 
дорожного движения.

Необычный урок назвали «Дорога безопасности». 
Школьники повторили дорожные знаки и нашли ошиб-
ки в поведении пешеходов на улицах. Также п едагоги 
напомнили ребятам, как важно быть внимательными 
и осторожными на проезжей части и вблизи неё.

Победные 
дистанции

Достойно 
выступили на 
прошедшем 
в Орле Всерос-
сийском дне 
бега  «Кросс 
нации-2023» 
юные легкоат-
леты Болхов-
ского района.

Ю л и я 
Новикова на 
самой длинной 
дистанции кросса (3000 м) в острой борьбе завоевала 
серебряную медаль. Сергей Васильев стал бронзовым 
призёром на дистанции 1000 м.

Победители и призёры «Кросса нации-2023» награж-
дены дипломами и сувенирами.

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

«Сладкое золото» 
Владимира Быковского

В этом году фермер 
из  Новосильского 
района очередной 
р а з  пр ед ст а вил 
продукцию  своей 
пчелопа секи  на 
гастрономическом 
фестивале  «Вкусы 
России» в Москве.

2020 году Влади-
мир Быковский стал 
получателем гранта 
«Агростартап» с про-
ектом по созданию 
пасеки на 250 пчело-
семей. Сегодня он 
производит мёд сотовый,  забрусовый, из разнотравья, 
гречишный, а также пергу и прополис.

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

Секреты
мастерства

У ч е н и к и 
верховских школ 
№ 1 и № 2 посе-
тили редакцию 
районной газеты 
«Наше время».

Ребята пого-
ворили с журна-
листами, узнали 
некоторые секре-
ты мастерства.

В этом году 
районка «Наше 
время» отметила 
92-летие. Первый номер газеты вышел 12 сентября 
1931 года. С тех пор верховцы прочитали уже более 
11 800 номеров, наполненных важными событиями своего 
района, области и страны.

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

Расти,
чуфа-трава!

Ученик 4 «А» класса 
Залегощенской средней 
школы № 1 Иван Симуткин 
решил стать участником 
регионального конкурса 
«Малая Тимирязевка».

Ежегодно ученики шко-
лы, работая на пришкольном 
учебно-опытном участке, 
пробуют выращивать не-
обычные растения. В этом 
году выбор Ивана пал на 
 чуфу (сыть съедобная).

Чуфа — неприхотливое 
растение, в «вершках» и 
«корешках» которого мно-
го полезных, питательных 
веществ.

ЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

Важная
профессия

В  админи -
страции округа 
в торжественной 
обстановке вру-
чили благодар-
ность губерна-
тора Орловской 
области главному 
инженеру Орлов-
ских тепловых 
сетей Николаю 
Панкратову.

Он внёс боль-
шой вклад в восстановление повреждённых объектов 
теплоснабжения и подготовку к работе в зимних условиях 
инженерной инфраструктуры на территории Троицкого 
района ЛНР, жители которого первыми поблагодарили 
Николая Панкратова.

ОРЛОВСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ

Военная история 
района

Краеведческий 
час «Корсаковский 
район — военная 
история» прошёл 
в 8-м классе Кор-
саковской средней 
школы.

Е го  под го -
т о в и л и  д л я 
ребят работники 
Ц е н т р а л ь н о й 
районной библи-
отеки и муници-
пального архива 
района .  Были 
использованы копии архивных и фотодокументов из 
фондов Государственного архива Орловской области, 
муниципального архива, воспоминания очевидцев.

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

В походе
не скучно

Команда регионального отделения «Движение первых» 
из Троснянского района приняла участие в первом тури-
стическом фестивале «В поход».

Он проходил с 15 по 17 сентября в деревне Легоще 
Кромского района. Ребята жили в палатках, для них были 
организованы мастер-классы, туристические практику-
мы, турниры по волейболу и футболу, лагерные костры 
с исполнением песен под гитару.

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

УРИЦКИЙ РАЙОН

Игра
по правилам

Учащиеся 
отряда юных 
инспекторов 
дорожного 
д в и ж е н и я 
Х о т ы н е ц -
кой  школы 
вместе с ин-
с п е кт ором 
ОГИБДД МО 
МВД России 
«Хотынецкое» 
в рамках Недели безопасности дорожного движения 
посетили детский сад «Алёнушка».

Ребята в стихотворной форме обучали малышей пра-
вилам дорожного движения, рассказали, как правильно 
переходить дорогу, напомнили об обязательном исполь-
зовании световозвращающих элементов.

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

Территория 
комфорта

Ш а б л ы -
к и н с к и й 
район посе-
тил  первый 
заместитель 
губернатора 
в правитель-
стве Орлов-
ской области 
В л а д и м и р 
Ивановский.

Он побывал 
на объектах 
благоустройства в пос. Шаблыкино, ознакомился с тем, как 
выполнены работы по созданию территорий для отдыха 
местных жителей.

По итогам поездки Владимир Ивановский отметил, что 
Шаблыкинский район заметно преобразился.

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

Урок
Мужества

В  р а м к а х 
регионального 
проекта «Патри-
отическое вос-
питание граждан 
Российской Феде-
рации» нацпроек-
та «Образование» 
в  З м и ё в с к о м 
лицее  прошёл 
урок Мужества, 
посвящённый 100-летию со дня рождения советской 
партизанки Зои Космодемьянской.

На уроке учащиеся увидели фильм о Зое, вместе с биб-
лиотекарем А. В. Клеймёновой обсудили содержание книг 
«Повесть о Зое и Шуре», «Зоя». Интересно рассказала 
о героине специалист районного историко-краеведческого 
музея Е. В. Новикова.

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

Пришла
вода

З а -
в е рш е ны 
работы по 
обеспече-
нию водо-
снабжением 
пос. Стан-
ция Мало-
архангельск 
Подгород-
н ен с ко г о 
сельского 
поселения.

Работы на общую сумму около 30 млн. рублей в рамках 
реализации мероприятий межведомственной инвест-
программы «Развитие и укрепление социальной и инже-
нерной инфраструктуры Орловской области» выполняла 
подрядная организация ООО «Альтаир».

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

Полоса подготовлена журналистами «Орловской правды», в том числе с использованием сайтов районных администраций и районных газет. Ответственная за выпуск Ирина АЛЁШИНА
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КАК ВЫРАСТИТЬ «КАРАМЕЛЬКУ»
Житель деревни 
Михайловки Орловского 
муниципального округа 
 Вячеслав Ноздрин 
попробовал себя 
во многих профессиях, 
а призвание нашёл 
ближе к пятидесяти 
годам, занявшись 
выращиванием клубники 
и малины.

В 
становлении собствен-
ного бизнеса и одно-
временно любимого 
дела ему помог соци-

альный контракт.
А ведь когда-то о работе 

на земле нынешний фер-
мер и не помышлял. По-
сле школы пошёл учить-
ся на водителя-электро-
монтажника. Почему? Да 
просто за компанию. Все 
друзья-одно классники — 
в один техникум, и он туда 
же. Параллельно занимался 
в автошколе. Уже тогда чув-
ствовал, что всё это не его, 
но разве в шестнадцать лет 
разберёшься, к чему по-на-
стоящему лежит душа?

Впрочем, полученные 
знания в будущем ему 
очень даже пригодились: 
в армии Ноздрин был во-
дителем, да и сейчас посто-
янно за рулём. Что касается 
электрики, здесь тоже пол-
ный порядок. Только вот по-
иски себя пришлось надол-
го отложить.

— В 1990-е кем я только 
не работал, — рассказыва-
ет Вячеслав Викторович. — 

Окончил школу охранни-
ков, прошёл там краткий 
курс по огневой и силовой 
подготовке, потом работал 
в частных структурах.

К истокам он вернулся не 
так давно — лет пять назад, 
начав сажать сад возле ро-
дительского дома в Михай-
ловке. Здесь наш герой ро-
дился и вырос, здесь вме-
сте с женой Олесей живёт 
и сейчас. На гектаре земли, 
что когда-то возделывали 

его отец и мать, набирают 
силу молоденькие яблони, 
вишни, персики, абрикосы. 
А ещё взялся выращивать 
клубнику — не на продажу, 
для себя: уж больно вкус-
ная это ягода. Недостаю-
щие знания по агротехни-
ке черпал на специализиро-
ванных сайтах в интерне-
те, там же завёл знакомства 
с кубанскими фермерами. 
«На Кубани клубникой за-
нимаются, как у нас кар-

тошкой», — поясняет поль-
зу такого общения.

Новое дело увлекло, за-
полнило жизнь до самых 
краёв.

— Я спать не смогу, если 
клубника вовремя не под-
кормлена, не обработа-
на от вредителей или усы 
не срезаны, — признаёт-
ся Вячеслав Викторович. 
А где заботливый уход, 
там и урожай высокий. Че-
рез какое-то время начал 
продавать ягоды на ярмар-
ках, рынках. Несмотря на 
то, что в сезон на прилавках 
полным-полно кубанской 
клубники, спрос на мест-
ную тоже всегда имеется.

Вскоре и до малины руки 
дошли — её выращиванием 
фермер занимается второй 
год. Всем сортам предпочи-
тает ремонтантную «кара-
мельку» — за сладкие, как 
конфета, ягоды, высокую 
урожайность и зимостой-
кость. Не менее хороша и 
«полана» с крупными ягода-
ми, а также «полька», у ко-
торой очень сочные плоды. 
На первых порах с малиной 
ему опять же помогли он-
лайн-советы бывалых са-
доводов-огородников, за-
вязал дружбу с фермерами 
из Подмосковья, знающих 
о «карамельке» если не всё, 
то очень многое.

Весной ему позвонили из 
департамента сельского хо-
зяйства Орловской области 
с предложением поучить-
ся в «Школе фермера». Об-

учение, правда, было по на-
правлению «Цветоводство», 
но Ноздрин с радостью со-
гласился, здраво рассудив, 
где цветы, там и ягоды ря-
дом. И не зря — столько для 
себя полезного узнал! Как 
организовать тепличное хо-
зяйство, тонкости полива, 
подкормки, защиты расте-
ний от вредителей.

Помимо изучения тео-
рии, участники проекта ез-
дили по хозяйствам обла-
сти знакомиться с практи-
ческим опытом. Программу 
обучения предложили на-
столько интересную и на-
сыщенную, что вздохнуть 
было некогда. «Только ког-
да тема касалась конкретно 
цветов, я хоть немного рас-
слаблялся», — улыбается  Вя-
чеслав Викторович. А если 
серьезно, именно благодаря 
«Школе фермера» он прочно 
укрепился в желании про-
должать выращивать ягод-
ные культуры.

Этой же весной, узнав 
о социальном контрак-
те, он обратился в службу 
соцзащиты за получени-
ем государственной под-
держки. Собрал докумен-
ты, подготовил бизнес-план 
на 180 тысяч рублей. На эти 
деньги купил хороший мо-
тоблок и навесное оборудо-
вание, систему капельного 
полива. Новые приобрете-
ния помогают облегчить тя-
жёлый труд на земле.

Жена Олеся тоже ему 
большая помощь, со сбором 

ягод без неё никак. А вот 
сын интереса к отцовско-
му занятию не проявляет 
вовсе, уехал жить в столицу.

— Я в нём узнаю себя 
молодого, — сетует Ноз-
дрин. — Тоже когда-то не 
своим делом занимался.

Зато сейчас Вячеслав 
Викторович целиком и пол-
ностью поглощён заботами, 
которые ему в радость, по 
душе. Собранный урожай 
нужно максимально быстро 
реализовать, ведь малина — 
ягода скоропортящаяся: 
уже через сутки начинает 
плесневеть. Выручает ста-
бильно высокий спрос. Да 
и цену, заметим, Вячеслав 
Викторович не завышает. 
«Если вижу, что покупатель 
стеснён в средствах, всегда 
уступлю дешевле. Я не из-за 
денег работаю, мне очень 
это нравится! Ради прибы-
ли я бы более лёгкий труд 
искал», — говорит он.

В планах фермера Ноз-
дрина  — расширение 
клубнично-малинового 
хозяйства.

— Чем больше земли, 
тем лучше. Мне нужно хотя 
бы два гектара: один — под 
малину, другой — под клуб-
нику, — в собственных си-
лах он не сомневается 
и твёрдо намерен достичь 
этой цели. Тогда возмож-
ностей насладиться вку-
сом сладкой «карамельки» 
у нас, потребителей, замет-
но прибавится.

Вера ФЕДОРОВСКАЯ

ОДЕЖДА ОТ ЭЛИНЫ
Открывая магазин 
одежды, Элина 
Анисимова из посёлка 
Долгое хотела, чтобы 
люди были довольны 
прежде всего качеством 
товара.

До того как открыть 
своё дело, Элина ра-
ботала в бухгалте-
рии. О том, что хо-

рошо было бы заниматься 
чем-то более интересным 
и своим, она периодически 
думала, но на такие пере-
мены в жизни не хвата-
ло денег. А когда возник-
ла возможность заклю-
чить соцконтракт, решила 
попробовать.

Необходимые докумен-
ты Анисимова подала в на-
чале апреля. С оформлени-
ем, говорит, трудностей не 
возникло, всё прошло лег-
ко и быстро. Одобрили соц-
контракт в середине апре-
ля. Сумма составила 350 ты-
сяч рублей, деньги посту-
пили к концу мая и пошли 
частично на аренду и на за-
купку оборудования.

Свой магазин Элина 
 Анисимова решила сори-
ентировать на повседнев-
ную молодёжную одежду.

Поработав первое вре-

мя, она столкнулась с тем, 
что очень многие поку-
патели хотели бы видеть 
в магазине ещё и детскую 
одежду. Говорит, что обду-
мывает этот вариант.

Где закупает товар? Как 
и большинство «одёжни-
ков», — на больших столич-
ных складах, но старается 
выходить на контакт с фа-
бриками, чтобы брать оде-
жду напрямую от произво-
дителя. Говорит, что побы-
вала на такой фабрике в Во-
ронеже и осталась довольна 
тканями и качеством поши-
ва. Доля фабричных вещей 
уже есть в магазине, но его 
хозяйке хотелось бы, что-
бы этот процент становил-
ся больше. Ведь приятно 
сознавать, что ты не «втю-
хиваешь» людям товар, 
а предлагаешь то, за что не 
стыдно, то, что будут носить 
с удовольствием.

Кстати, пресловутое ки-
тайское качество — это уже, 
оказывается, вчерашний 
день. Большинство дешё-
вых одёжных производств 
перекочевало во Вьетнам 
и Киргизию. Хотя круп-
ные киргизские фабрики, 
по словам Элины, предла-
гают весьма качественный 
товар.

Что хотят покупатели? 

Покупатели любят нату-
ральные ткани, так что пер-
вым как горячие пирожки 
разлетается хлопок — фут-
болки, домашние платья, 
халаты, пижамы.

— Выбирая одежду, смо-
трю на состав ткани, на ка-
чество строчки, на то, как 
она сидит на человеке, — 
говорит Элина Анисимо-
ва. — Бывает, что модель 
смотрится красиво, когда 
держишь её в руках, а ни 
на одну фигуру не садит-
ся, потому что сшита не-
правильно. Был  также 
опыт заказа в интернете, 
но разочаровал. Красиво 
было только на картинке, 
а в реальности ужас про-
сто. Так что теперь всё ис-
пытываю на себе — приме-
ряю, внимательно смотрю. 
И, признаться, очень мно-
гие вещи из своего магази-
на хотела бы носить сама 
и, конечно, приобретаю для 
себя некоторые.

Соцконтракт подарил 
Элине возможность за-
ниматься очень интерес-
ным и нужным делом, ос-
ваивать новую сферу. И уже 
есть результаты, которы-
ми наша героиня доволь-
на. И это — главное!

 Анжела САЗОНОВА
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На 21 сентября в регионе заключено 927 соцконтрактов: 
321 по направлению «Поиск работы»,   408 — «Предпринимательская деятельность», 
73 — «Развитие ЛПХ»,   125 — «Трудная жизненная ситуация»

Главное 
в одежде — 

качество, 
считает Элина 

Анисимова
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ПАМЯТИ ТОВАРИЩА
19 сентября перестало биться сердце замечательного че-

ловека, посвятившего жизнь развитию Орловщины, —
КОСАРЕВА 

Сергея Даниловича.
Сергей Данилович родился 

1 апреля 1938 г. в д. Селезнёво 
Новосильского района, где после 
окончания школы начался его 
трудовой путь. Увлечённого пар-
ня пригласили в районную газету. 

Вскоре энергичный литсотруд-
ник стал первым секретарём Ново-
сильского райкома ВЛКСМ.

После службы в армии занимал 
должности инструктора, заведу-
ющего орготделом Глазуновско-
го райкома КПСС, окончил Выс-
шую партийную школу в Москве. 

Его, опытного и знающего, пе-
реводят на работу инструктором 
Орловского обкома КПСС.

Продолжил реализовывать свой управленческий талант 
Сергей Данилович в Новодеревеньковском районе, где был 
вторым секретарём райкома КПСС, затем председателем рай-
исполкома, первым секретарём райкома КПСС.

За годы работы при его непосредственном участии в соци-
альной жизни области происходили перемены к лучшему. За 
морально-волевые качества пользовался уважением окружа-
ющих. Был замечательным мужем, отцом, дедом.

Косарев Сергей Данилович оставил о себе светлую память.
А. И. Шалимов, А. С. Судоргин, А. А. Марков, 

Е. Ф. Злобин, С. Н. Медведев, Е. Н. Дёмин, Н. М. Кутузов,
А. И. Воропаев, В. И. Медведев, семья Трофимовых

Заместитель губернатора Орловской области в правитель-
стве Орловской области по развитию агропромышленного 
комплекса С. П. Борзенков, коллектив департамента сельско-
го хозяйства Орловской области скорбят по поводу смерти 

КОСАРЕВА 
Сергея Даниловича, 

в прошлом — первого секретаря Новодеревеньковского 
райкома КПСС. Ответственный, готовый на нестандартные 
решения, он успешно руководил районом, выполняя вместе 
с тружениками главную задачу — увеличение роста сельско-
хозяйственной продукции. Выражаем соболезнования род-
ным и близким.

Администрация и коллектив бюджетного учреждения здра-
воохранения Орловской области «Орловская областная кли-
ническая больница» глубоко скорбят по поводу смерти ме-
дицинской сестры гематологического отделения 

КУРСИКОВОЙ 
Тамары Владимировны 

и выражают искренние соболезнования родным и близким 
покойной. 

Студенческий билет на имя Тимаковой Елизаветы Рома-
новны, выданный Орловским областным колледжем культу-
ры и искусств, считать недействительным в с вязи с утерей.

Реклама

МЕЖЕВАНИЕ
Кадастровый инженер Небытова Вера Леонидовна, аттестат 

№ 57-11-47, адрес: г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 55, e-mail: 
orelzemproekt@yandex.ru, тел. +7 (4862) 49-04-59, извещает участ-
ников общей долевой собственности на земельные участки сель-
скохозяйственного назначения, расположенные по адресу:

- РФ, Орловская область, Должанский р-н, с. Козьма-Демья-
новское, кадастровый номер исходного земельного участка 
57:24:0040401:348,

- РФ, Орловская область, Должанский р-н, Козьма-Демья-
новское с/п, кадастровый номер исходного земельного участка 
57:24:0040401:561,

о согласовании проектов межевания земельных участков.
Заказчиком работ по подготовке проектов межевания земель-

ных участков является ИП Глава КФХ Стеблецов Николай Егоро-
вич, адрес: Орловская обл., Должанский р-н, с. Козьма-Демьянов-
ское, ул. Молодежная, д. 17, контактный телефон 8-903-883-63-25.

Заинтересованные лица в течение 30 дней со дня опубликова-
ния данного извещения могут ознакомиться с проектами межева-
ния, внести предложения о доработке проектов межевания и на-
править обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемых земельных участков по адресу: 
г. Орел, ул. Приборостоительная, д. 55, пом.141, ООО «Орелзем-
проект», в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

Реклама

 ПРАВИТЕЛЬСТВО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

18 сентября 2023 г.  № 651
г. Орёл

О среднем размере родительской платы за присмотр и уход 
за детьми в государственных образовательных организациях 

Орловской области и муниципальных образовательных 
организациях, реализующих образовательную программу

дошкольного образования
В соответствии с частью 5 статьи 65 Федерального закона от 29 де-

кабря 2012 года № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации», 
частью 2 статьи 17 Закона Орловской области от 6 сентября 2013 года 
№ 1525-ОЗ «Об образовании в Орловской области» Правительство Ор-
ловской области постановляет:

1. Утвердить средний размер родительской платы за присмотр и уход 
за детьми в государственных образовательных организациях Орловской 
области и муниципальных образовательных организациях, реализующих 
образовательную программу дошкольного образования, для расчета раз-
мера компенсации части родительской платы за присмотр и уход за деть-
ми, посещающими образовательные организации, реализующие образо-
вательную программу дошкольного образования, в 2024 году:

по муниципальным округам и районам — 1432 рубля;
по городским округам — 2049 рублей.
2. Информационно-аналитическому управлению Администрации Гу-

бернатора и Правительства Орловской области опубликовать настоящее 
постановление в газете «Орловская правда», а также разместить в госу-
дарственной специализированной информационной системе «Портал Ор-
ловской области — публичный информационный центр» в сети Интернет.

3. Признать утратившим силу постановление Правительства Орлов-
ской области от 10 августа 2022 года № 455 «О среднем размере родитель-
ской платы за присмотр и уход за детьми в государственных образова-
тельных организациях Орловской области и муниципальных образова-
тельных организациях, реализующих образовательную программу до-
школьного образования».

4. Настоящее постановление вступает в силу с 1 января 2024 года.
5. Контроль за исполнением постановления возложить на заместите-

ля Губернатора Орловской области в Правительстве Орловской области 
по социальной политике.

Губернатор
Орловской области А. Е. Клычков

Итоговый финансовый отчёт о поступлении и расходовании 
средств избирательного фонда  кандидата на должность 

Губернатора Орловской области

Числов Владислав Александрович                     № 40810810047009000014

Дополнительный офис № 8595/0111 Орловского отделения № 8595 
ПАО «Сбербанк», г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, д. 23

По состоянию на 18.09.2023 г.
В руб.

Строка финансового отчёта Шифр 
строки Сумма Приме-

чание
1 2 3 4

1. Поступило в избирательный фонд, всего 10 1550000  
1.1. Поступило средств в установленном порядке для формирования 
избирательного фонда 20 1550000  

1.1.1. Собственные средства кандидата 30 50000  
1.1.2. Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической 
партией 40 1500000  

1.1.3. Добровольные пожертвования гражданина 50 0  
1.1.4. Добровольные пожертвования юридического лица 60 0  
1.2. Поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих 
под п. 6,7,8 ст. 58 Федерального закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ, ч.2 ст.42 
Закона Орловской области «О выборах Губернатора Орловской области»

70 0  

1.2.1. Собственные средства кандидата 80 0  
1.2.2. Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической 
партией 90 0  

1.2.3. Добровольные пожертвования граждан 100 0  
1.2.4. Добровольные пожертвования юридических лиц 110 0  
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 120 0  
2.1. Перечислено в доход бюджета 130 0  
2.2. Возвращено денежных средств, поступивших с нарушением 
установленного порядка 140 0  

2.2.1. Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо 
не указавшим обязательные сведения в платежном документе 150 0  

2.2.2. Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять 
пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном 
документе

160 0  

2.2.3. Средств, превышающих предельный размер добровольных 
пожертвований 170 0  

2.3. Возвращено денежных средств, поступивших в установленном порядке 180 0  
3. Израсходовано средств, всего 190 1550000  
3.1. На организацию сбора подписей депутатов представительных органов 
муниципальных образований и (или) избранных на муниципальных 
выборах глав муниципальных образований Орловской области

200 19810  

3.1.1. На оплату изготовления листов поддержки кандидата 
и нотариального свидетельствования подлинности подписей в листах 
поддержки кандидата

210 19810  

3.1.2. На оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей в поддержку 
выдвижения кандидата 220 0  

3.2. На предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 230 21000  
3.3. На предвыборную агитацию через редакции периодических печатных 
изданий 240 82000  

3.4. На предвыборную агитацию через сетевые издания 250 64500  
3.5. На выпуск и распространение печатных и иных агитационных 
материалов 260 1358690  

3.6. На проведение агитационных публичных мероприятий 270 0  
3.7. На оплату работ (услуг) информационного и консультационного 
характера 280 0  

3.8. На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) 
юридическими лицами или гражданами РФ по договорам 290 4000  

3.9. На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением 
избирательной кампании 300 0  

4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда 
пропорционально перечисленным в избирательный фонд денежным 
средствам

310 0  

5. Остаток средств фонда на дату составления отчёта (заверяется 
банковской справкой 320 0  

ЗАНЯТОСТЬ

Палочка-выручалочка
В регионе с начала 
2023 года 
в оплачиваемых 
общественных работах 
приняли участие 
200 безработных.

О
бычно это несложная 
работа, выполнять ко-
торую могут люди раз-
ного возраста, с любым 

уровнем образования и ква-
лификации — интервьюе-
ры в кол-центрах, контро-
лёры билетов, подсобные 
рабочие, операторы связи, 
почтальоны, сортировщи-
ки, укладчики-упаковщики 
и др. Некоторые виды работ 
требуют элементарных зна-
ний компьютера.

Оплачиваемые обще-
ственные работы — своео-
бразная палочка-выруча-

лочка. Они помогают пе-
режить наиболее трудное 
время, обеспечивая пусть 

не большой, но постоян-
ный доход. Кстати, у без-
работных, помимо зара-
ботка, может сохраняться 
начисленное им пособие 
от 1500 до 12 792 рублей 
и материальная поддерж-
ка в 3000 рублей.

Согласно заключённым 
с центрами занятости насе-
ления региона договорами 
в сентябре оплачиваемые 
общественные работы идут, 
в частности, на орловском 
заводе «Протон-Импульс», 
в кол-центре «Комфортел», 
компании «Рубин», почто-
вых отделениях Орла, Дол-
жанской ЦРБ.

Андрей ПАНОВ

НОВОСТИ СФР

Компенсация за уход
Неработающим трудоспособным гражданам, 
которые ухаживают за инвалидами I группы, а также 
за престарелыми, которые нуждаются в уходе по 
заключению лечебного учреждения или достигли 
80 лет, назначается ежемесячная выплата. Размер 
компенсации — 1200 рублей.

Для оформления вы-
платы необходимо за-
явление гражданина, 

а также согласие челове-
ка, нуждающегося в уходе. 
Заявление можно подать 
онлайн на портале «Госус-
луги», а также лично в кли-

ентской службе Отделения 
СФР по Орловской области 
или отправить через «Почту 
России».

Как сообщает пресс- 
служба Отделения СФР по 
Орловской области, пери-
оды ухода засчитывают-

ся в страховой стаж. Кро-
ме того, за указанные пе-
риоды начисляются инди-
видуальные пенсионные 
коэффициенты в разме-

ре 1,8 за каждый год ухо-
да. Это позволяет ухажива-
ющим формировать свои 
пенсионные права для по-
лучения страховой пенсии. 
О трудоустройстве, назна-
чении пенсии или пособия 
по безработице, а также 
о других обстоятельствах, 
влекущих прекращение 
компенсационной выпла-
ты, необходимо проинфор-
мировать ОСФР в течение 
пяти рабочих дней.

Владимир РОЩИН

ЦИФРА

21 617 
орловцев получают 
компенсационные 
выплаты по уходу 
за нетрудоспособными 
гражданами

БУ ОО «ОРЛОВСКИЙ ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ»
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АКЦИЯ «ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

С «Орловской правдой» — 
выигрывают!
Елена Кузнецова из Орла впервые выписала 
«Орловскую правду» и сразу выиграла приз — пылесос

Е
лена Анатольевна при-
зналась, что никогда не 
выигрывала ни в лоте-
реях, ни в акциях. По-

этому нам, журналистам, 
особенно приятно, что 
первый раз Елене повезло 
именно в розыгрыше «Ор-
ловской правды». Номер га-
зеты с именами победите-
лей акции наша читатель-
ница не увидела — была 
в отъезде. По телефону ей 
об этом сообщили родные 
и коллеги.

— Сначала не поверила, 
наверное, подумала, что-то 
перепутали, — улыбается 
Елена. — А потом обрадо-
валась! Получается, что это 
мой первый выигрыш.

Наша читательница ра-
ботает заведующей экспо-
зиционно-выставочным 
отделом Орловского объ-
единённого государствен-
ного литературного музея 
И. С. Тургенева.

— Меня, как музейно-
го работника, привлекают 
статьи об истории нашего 
края, интересных деревнях 
и сёлах, о любопытных на-
ходках и, конечно, о нашем 
музее, и обо всех музеях ре-
гиона, — делится со мной 
Елена. — С удовольствием 
читаю материалы об инте-
ресных людях, которые жи-
вут или когда-то жили в на-

шей области. Пишите на эти 
темы чаще. И больше печа-
тайте фотографий.

Елена сказала, что этим 
летом в их музее было осо-
бенно много посещений. На 
экскурсии приезжали люди 
из других городов. Большой 
популярностью пользуется 
акция «Ночь музеев», когда 
все залы бывают заполнены 
посетителями. В музее про-
ходит много различных вы-
ставок, которые тоже нахо-
дят своих почитателей.

Наша победительница 
пришла в редакцию вме-
сте с десятилетним сыном 
Михаилом. Мальчик вни-
мательно осмотрел кабинет 
редактора, в котором мы 
разговаривали, взял приз, 
согласился сфотографиро-
ваться для газеты.

Мы поговорили. На во-
прос: «Кем хочешь быть, 
когда вырастешь?» — от-
ветил уверенно и совсем 
по-взрослому:

— У меня есть несколь-
ко вариантов. Первый и са-
мый главный — я стану па-
леонтологом. Если не полу-
чится — найду другую инте-
ресную профессию.

Говорить  подробно 
о других возможных вари-
антах Михаил не стал. Се-
рьёзный, рассудительный 
мальчик. Он и нашему пи-

шущему коллективу подки-
нул интересную идею:

— Рассказывайте в га-
зете не только про исто-
рию города Орла, но и про 
другие интересные города 
и области. Люди прочита-
ют и скажут: «О, какое при-
кольное место! Надо туда 
поехать, посмотреть». И по-
благодарят газету, что об 
этом написала.

В семье Кузнецовых есть 
пылесос. Но и этот, как го-
ворит Елена, очень даже 
пригодится.

— Нам как раз нужен та-
кой пылесос, — призналась 
она. — Дело в том, что у нас 
есть собака породы цверг-
пинчер, от которой остаётся 
много мелкой шерсти. И не 
во все труднодоступные ме-
ста подберёшься большим 
пылесосом, чтобы убрать 
эту шерсть. А этот ком-
пактный, удобный — как 
по заказу.

Победительница прово-
димой «Орловской прав-
дой» традиционной акции 
Елена Кузнецова поблаго-
дарила редакцию за приз 
и пожелала коллективу ве-
дущей областной газеты 
творческих успехов, про-
цветания и оригинальных 
идей.

Ирина ПОЧИТАЛИНА

«СПОРТ-АЛЬЯНС»

«Орёл» — в финале!

Футбольный клуб «Орёл» 
вышел в финал Кубка 
СФФ «Центр».

О
тветный полуфиналь-
ный поединок прошёл 
в Орле. Соперником зе-
лёно-белых стал бори-

соглебский «Кристалл». На 
матче присутствовал гу-
бернатор Орловской обла-
сти Андрей Клычков. Все-
го же на трибунах собра-
лось около четырёх тысяч 
болельщиков.

В первом матче полу-
финала «орлы» на выезде 
уступили команде из Воро-
нежской области — 1:2. Для 
выхода в следующий раунд 
нашим ребятам было необ-
ходимо победить с разни-
цей в два мяча.

С самого старта «орлы» 
взяли ход игры в свои руки. 
Уже на 2-й минуте хозяе-
ва заработали штрафной на 
левом фланге. Георгий Бо-
рисов сделал то ли навес, 
то ли решил пробить, но 
мяч по замысловатой тра-

ектории влетел в дальний 
угол — 1:0.

Зелёно-белые, подгоняе-
мые многотысячной армией 
болельщиков, продолжили 
штурмовать оборонитель-
ные редуты «Кристалла», но 
мяч отказывался идти в во-
рота. И всё же на 61-й мину-
те хозяевам вновь удалось 
поразить ворота гостей. 
После подачи с углового 
мяч заметался в штрафной 
«Кристалла», и защитник 
воронежцев сбил нападаю-
щего зелёно-белых. Пробить 
одиннадцатиметровый вы-
звался лучший бомбардир 
«Орла» и первенства СФФ 
«Центр» Евгений Рагулькин, 
который развёл мяч и голки-
пера по разным сторонам 
ворот — 2:0.

После этого «орлы» не ста-
ли «сушить» игру, а продол-
жили атаковать. Несколько 

опасных подходов к нашим 
воротам были и у «Кристал-
ла», но забить гости не смог-
ли. Таким образом, «Орёл» 
добился победы и вышел в 
финал Кубка СФФ «Центр».

Соперником  нашей 
коман ды в решающем по-
единке станет лискинский 
«Локомотив», который во 
втором полуфинале дваж-
ды обыграл еланский «Уро-
жай» со счётом 3:1.

Напомним, что финаль-
ная игра розыгрыша Кубка 
СФФ «Центр» состоится 
18 октября. Место и время 
проведения матча будут 
определены позднее.

Следующую игру наша 
команда проведёт 23 сен-
тября в рамках первенства 
СФФ «Центр». На своём поле 
«Орёл» примет тамбовскую 
«Академию футбола». (0+)

Александр ТРУБИН
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ФУТБОЛ. КУБОК СФФ «ЦЕНТР»
1/2 финала

30 августа — 20 сентября. Кристалл — Орёл — 2:1. 
Урожай — Локомотив — 1:3. Орёл — Кристалл — 2:0. 
Локомотив — Урожай — 3:1.

Финал
18 октября. Орёл — Локомотив. (0+)

Елена 
Кузнецова:
— Сначала 
не поверила, 
а потом 
обрадовалась: 
это мой 
первый 
выигрыш!


